



| ÍNDICES MÁXIMOS DE CALIDAD DEL AIRE HASTA LAS 19 HORAS DE AYER | | | | | | | | | | HOY NO CIRCULA | | | |
|--|--------|------|----------|-----|----|----------|--------|------|----------|----------------|----|--|--|
| Ozono | máximo | hora | Centro | 136 | 16 | pm-10 | máximo | hora | Centro | 45 | 19 | Contingencia F-1: 150 puntos Contingencia F-2: 200 puntos | VERDE |
| Noroeste | 126 | 16 | Suroeste | 140 | 16 | Noroeste | 63 | 18 | Suroeste | 28 | 19 | | Todos los vehículos con hologramas 1 y 2, cuya terminación de placas sean 1 y 2. |
| Noreste | 121 | 16 | Sureste | 125 | 15 | Noreste | 65 | 12 | Sureste | 71 | 19 | | |

INAUGURA TRES SUCURSALES DEL BANCO DEL BIENESTAR

La ciudad es muy solidaria y está bien gobernada: López Obrador

La jefa de Gobierno asegura que pronto se verá la reconstrucción del Metro

NÉSTOR JIMÉNEZ

Durante la inauguración de tres sucursales del Banco del Bienestar en la Ciudad de México, que son las primeras de 2 mil 700 que habrá en todo el país, el presidente Andrés Manuel López Obrador reiteró que se siente bien identificado en la Ciudad de México con la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, por lo cual no visita con frecuencia las alcaldías capitalinas.

También refrendó el apoyo del gobierno federal al local para rehabilitar, en máximo un año, la línea 12 del Metro, mientras la mandataria capitalina afirmó que en las próximas semanas "se comenzará a ver la reconstrucción".

Durante una gira ayer por tres demarcaciones, que arrancó en Gustavo A. Madero, el Presidente subrayó su satisfacción por recorrer las comunidades, pueblos, barrios y colonias de la capital "porque esta es una ciudad muy solidaria, muy fraterna; además, bien gobernada por Claudia Sheinbaum". Más tarde destacó el trabajo de Clara Brugada como alcaldesa de Iztapalapa.

Aunque en los tres actos que encabezó no hubo convocatoria ni acceso al público, los vecinos de colonias aledañas se acercaron para escuchar a López Obrador de lejos.

En la calle Estanislao Ramírez Ruiz, en Tláhuac, el Presidente no ocultó una enorme sonrisa al ver a más de 200 personas que acudieron

para atestiguar la inauguración de la sucursal bancaria.

La jefa de Gobierno recordó que fue en este lugar donde surgió el programa de pensiones para adultos mayores y que la creación del Banco del Bienestar vincula a esos planes con la población.

Respaldo federal para rehabilitar la línea 12

En un mensaje dirigido a la gente que estaba a unos 30 metros y que escuchó sin dificultad a los oradores, Sheinbaum adelantó que están próximos a iniciarse los trabajos de rehabilitación de la línea 12, cuyo servicio fue detenido en su totalidad al colapsar un tramo de la parte elevada en mayo pasado.

"Les digo a los habitantes que estamos trabajando para que se restablezca la línea 12 del Metro. Ya está muy avanzado el proyecto ejecutivo, ya están viendo topógrafos en la zona, pero estamos esperando ya que en las siguientes semanas puedan ustedes comenzar a ver ya la reconstrucción de esta línea 12, porque lo más importante es poder regresar este servicio seguro a los habitantes de Tláhuac."

Por su parte, López Obrador dijo: "Yo también me sumo a lo que acaba de dar a conocer la jefa de Gobierno, vamos a respaldar al gobierno de la ciudad para que a más tardar en un año esté rehabilitada de nuevo la línea del Metro".

Por la tarde, en Iztapalapa, a un



costado del deportivo Santa Cruz Meyehualco, el Ejecutivo federal recordó que ante la *ola azul* que creció en el año 2000, ganó la Jefatura de Gobierno por el apoyo que le dio la población más pobre, en particular de esta alcaldía.

Sobre las sucursales del Banco del Bienestar, en las que se distribuirán todos los apoyos para los distintos programas sociales, como las pensiones para adultos mayores,

Jóvenes Construyendo el Futuro o becas académicas, adelantó que una vez que se consolide el mecanismo de dispersión continuarán con servicios de cobros de remesas y después el manejo de nóminas de maestros o de integrantes de las fuerzas armadas.

"La verdad, es un sueño que se está convirtiendo en realidad, como muchos otros sueños que estamos convirtiendo en realidad para el

▲ El presidente y Sheinbaum cortaron el listón en las tres primeras sucursales del Banco del Bienestar en la capital. Foto Cuartoscuro

bien de nuestro pueblo", y recordó que los apoyos sociales ya están plasmados como derechos en la Constitución, por lo que cada año el banco distribuirá más recursos.

ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO

Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, develó las esculturas de Josefa Ortiz, Gertrudis Bocanegra, Sor Juana Inés de la Cruz y Margarita Maza sobre Paseo de la Reforma, donde afirmó que en la memoria histórica no sólo debe prevalecer la visión de los hombres, sino que tiene que ser necesariamente incluyente, por eso también tiene que estar la de las mujeres.

"El silencio histórico, el no recordar, el no reconocer es una forma de violencia que somete, se vuelve un ancla que invita a la complicidad y dificulta el cambio", aseguró la mandataria capitalina.

Las esculturas se suman a la de Leona Vicario y a la de las Forjadoras Anónimas que integran el Paseo

Desde ayer, cuatro nuevas efigies están en el Paseo de las Heroínas

Sheinbaum: no recordarlas ni reconocerlas es una forma de violencia que somete y dificulta el cambio

de las Heroínas, ubicado en el tramo que va del Ángel de la Independencia a la Diana Cazadora, donde habrá en total 14 efigies de mujeres destacadas en distintos ámbitos.

Sheinbaum señaló que el cambio cultural que representa esa zona de la ciudad es un reconocimiento hacia las mujeres en la historia de México, por su participación en los acontecimientos y deja un presente

y un legado para las actuales y futuras generaciones.

"Hacer el Paseo de las Heroínas con 14 mujeres les habla a las niñas y también a los niños, a las y a los jóvenes y al legado. Las mujeres han sido parte fundamental de la historia como luchadoras, pero también como ingenieras, como médicas, como escritoras."

Recordó que desde su llegada a

la administración capitalina se decidió hacer esta obra, ya que para el gobierno local los monumentos, las estatuas y los nombres de las calles de la ciudad son legados que se dejan para el futuro. "Es un mensaje de presente y es un mensaje de futuro para las siguientes generaciones: somos las mujeres forjadoras de la patria".

A su vez, la presidenta de la Co-

misión de Derechos Humanos de la Ciudad de México, Nashieli Ramírez Hernández, expuso que mediante la develación de las cuatro esculturas se honra el paso por la historia de Josefa Ortiz, la corregidora; Gertrudis Bocanegra Lazo, Margarita Maza y Sor Juana Inés de la Cruz, por lo que se contribuye a una narrativa más igualitaria, justa y realista.

"Se hace un borrado de lo que ha sido invisibilizado por muchos años: la participación e incidencia política de las mujeres en el país; el papel de las mujeres en las artes y las ciencias a lo largo del tiempo."

El 21 de agosto de 2020 el gobierno capitalino develó en el Paseo de las Heroínas la escultura de Leona Vicario y posteriormente, el 14 de septiembre de 2020, se inauguró otra en homenaje a las Forjadoras Anónimas.